



教育目標「豊かな人生の実現をめざし、心豊かに  
たくましく学び続ける口之島っ子を育てる」  
～かしこく・やさしく・たくましく～ (確かな学力・豊かな心・たくましい体)

～新年 あけましておめでとうございます～ 校長 松元 優彦

新年 あけましておめでとうございます。

今年の始まりは口之島で迎え、拝賀式で挨拶もさせていただきました。そのときの挨拶を基に、今度は文章で口之島の方々に新年の挨拶を申し上げます。

去年は、口之島小・中学校並びにくちっこ園の教育活動に対しまして、御理解・御協力をいただき、本当にありがとうございました。口之島小・中学校の自慢は口之島の自然を生かした特色ある教育活動です。児童生徒はこれらの活動を大変楽しみにしており、大人になっても心に残る貴重な体験だと思えます。くちっこ園もスタッフが工夫して楽しい行事をたくさん体験させております。

また、なごみの里、郵便局、販売所、診療所、コミセン、畜産組合や漁業組合、あらゆるところで学校並びに児童生徒園児が大変お世話になりました。これらに対しても厚くお礼申し上げます。

私たち口之島小・中学校職員、くちっこ園スタッフにできることは、18名の児童生徒、6名の園児を情熱と愛情を持って育て、ここで育った子どもたちがくちっこ園は楽しかった、口之島小・中学校で良かった、口之島は忘れられないと何十年たっても言ってくれることに尽きます。

現在、有難いことに口之島小・中学校で学びたい、口之島で生活したいという子どもたちが各地にいて、さんとさんには4名の留学生が大変お世話になっているところですが、今後、里親さんとして御協力できる方がおりましたら学校には是非お知らせください。私たちはここで学びたい、ここで生活したいという子どもたちの夢を叶えるお手伝いをしたいと考えています。

今年も私たちは全力で頑張っていきます。そして、児童・生徒・園児の力を伸ばしていきますので、どうぞ温かい御支援を何卒お願いいたします。



### 【2月の行事予定表】

- |                      |                      |
|----------------------|----------------------|
| 5日(火) 家庭学習強調週間(～14日) | 14日(木) パイキング給食       |
| 9日(土) トカラ集会          | 15日(金) お別れ遠足(ふれあい広場) |
| 11日(月) 祝日 建国記念の日     | 19日(火) PTA学校参観       |
| 12日(火) 学年末テスト(～14日)  |                      |



※ 管内ではインフルエンザが急激に増えているようです。まだまだ寒い日が続きます。体調管理には十分気を付けましょう。

### 【今月の行事の様子】今年も口之島小・中学校は元気に活動します。

#### 【新学期スタート(始業式)】

いよいよ平成31(2019)年が始まり、平成30年度は早くも3学期を迎えました。始業式では、代表者9名が3学期の抱負などを発表しました。一輪車に乗れるようになりたいなど具体的に述べた目標が多かったです。今年5月から年号が新しくなる歴史的な年にもなります。島民の皆様、今年も全児童生徒、職員一緒になって頑張りますので、よろしく願いいたします。



#### 【避難訓練】

年が明けた3日に熊本県を中心とした大きな地震が起きました。8日(火)午後10時頃には口之島など広い範囲で地震がありました。揺れが長いと感じた地震でした。もし地震が起きたらどうしますか?火事になったらどうしますか?

12日(土)に地震発生から火事になるという想定で避難訓練を行いました。消防団の方が2名来てくださって見守る中で、子どもたちは静かに避難ができました。消防団の方からは、避難をもう少し素早くすることや低学年の児童が確実に避難できるようにすることなどのお話がありました。その後は消防団の方々の指導を受けながら、実際に消火器の使用訓練を中3の君が行いました。消火器はあまり使用したことありませんが、しっかりと消火ができました。消火器を使う機会はない方がよいのですが、口之島でも起こる可能性はあることを理解し、もしもの状況になったときには、しっかりと初期消火活動など落ち着いた対応ができるようにしてほしいと思います。消防団の方々、お忙しい中本当にありがとうございました。



#### 【小中合同音楽】

10日(木)、卒業式に向けて小中合同音楽を行い、合唱練習を始めました。卒業式には「旅立ちの日に」を歌いますが、今回は1回目の練習だったので「旅立ちの日に」という歌が誕生した当時の話を収めたビデオを見てから練習しました。卒業式や卒業生に対する思いを深めることができ、これからの練習が一層充実したものになると思います。本番までみんなで頑張る練習していきます。



#### 【トカラ集会】

12日(土)にTV会議システムを利用して、それぞれの学校や島の紹介などをする「トカラ集会」がありました。

今回は平島小・中学校が担当し、平島太鼓の発表や平島についてのクイズを行いました。太鼓発表は迫力ある演奏で、クイズは知らないこともあって子どもたちは苦戦していました。



#### 【鹿児島学習定着度調査】

16日(水)、17日(木)に、平成30年度鹿児島学習定着度調査が小5と中1を対象に行われました。これは、基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力等に関する学力状況を把握するとともに、児童生徒の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握するためのものです。学校でも、日頃から思考力や判断力などを身に付けさせるための授業を心掛けております。



#### 【学校給食週間】

21日(月)から25日(金)は学校給食週間です。児童生徒が給食や食について考えることで、食に関する知識を深め、望ましい食生活を身に付けることができるようにすることを目的として、毎年実施しています。給食週間には、給食の歴史について話があったり、県内産の食材を取り入れた「鹿児島をまるごと味わう日」を設定し地場産物の紹介をしたりしました。また、日頃お世話になっている調理員さんへの感謝のメッセージをプレゼントしました。



#### 【受賞おめでとう!】

「平成30年度明るい選挙啓発標語コンクール」において、中学3年の君が優秀賞を受賞しました。3学期の始業式前に授賞式を行いました。君は2年連続の受賞となりました。副賞に図書カードもいただきました。君、おめでとう!

